



Sondeará Morena opinión durante fin de semana

# Buscan 'avaluar' reforma con encuesta exprés

Valida Sheinbaum elección en urnas para Jueces y Magistrados

MARTHA MARTINEZ

En dos días, la dirigencia de Morena y la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, acordaron la realización de una encuesta para conocer la opinión del pueblo de México sobre el Poder Judicial.

Sin dar a conocer el nombre de las encuestadoras, su metodología, las preguntas o qué ponderación tendrá en la decisión final para emprender una reforma judicial, Sheinbaum anunció ayer que el sondeo se levantará este fin de semana y que los resultados estarán listos el próximo lunes.



¿QUÉ SE VOTARÍA?

Apenas el martes, en su primera conferencia en su casa de transición, la morenista anunció que propondría una encuesta para conocer qué opina la ciudadanía sobre los Jueces y Ministros, y su elección a través de las urnas, como plantea el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Luego de reunirse con el líder de Morena, Mario Delgado, la virtual Presidenta electa informó, un día después, que el ejercicio se realizaría a través del partido, porque no sólo cuenta con una área encuestadora, sino que puede contratar a otras.

Entre martes y miércoles, Sheinbaum esbozó algunas de las preguntas que podrían hacerse a la ciudadanía, en

## EN FAST TRACK

En menos de dos días, la virtual Presidenta electa y Morena acordaron la realización de una encuesta sobre la reforma al Poder Judicial.

### LO QUE NO ACLARAN

- Cuál es el propósito de la encuesta
- Cuánto costará
- Cuáles son las encuestadoras responsables
- Cuál será la metodología
- Quién elaboró las preguntas
- Participaron o no expertos jurídicos en la elaboración del cuestionario



### LO QUE HAN DICHO

- Será una encuesta cara a cara; con una muestra representativa nacional
- La aplicarán dos encuestadoras que tuvieron resultados certeros en la pasada elección
- Habrá una encuestadora espejo de Morena
- Buscan tener la opinión de los ciudadanos sobre el Poder Judicial



### Las preguntas



Sin que se haya aclarado si éstas serán las preguntas, Sheinbaum ha abordado algunos de los temas a consultar

- ¿Qué opinión tiene de los Jueces, Magistrados y Ministros?
- ¿Qué opina de que se elijan de forma directa?
- ¿Qué piensa del Poder Judicial, de los Jueces?
- ¿Cuál es su experiencia, si es que ha tenido alguna, con un Juez?

### Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa

**Junio 11, Martes**

"Voy a proponer que sea una encuesta de qué opina el pueblo de México sobre el Poder Judicial".

**Junio 12, Miércoles**

"Cuando estaba en los mítines preguntaba: ¿cómo son la mayoría de los Jueces? Antes de que terminara, ya venía la respuesta: 'corrupción'. Claro, una cosa es lo que preguntas en un mitin, y otra es hacer una encuesta formal".

**Junio 13, Jueves**

"Ya se mandaron a hacer las encuestas, esperamos que el lunes esté el resultado de esta encuesta".



las que incluyó las que planteaba en las consultas a mano alzada durante sus mítines de campaña.

¿Qué opina de las y los jueces?, ¿de los Ministros?, ¿qué opina de la elección (directa)?, ¿cuál es su experiencia -si es que ha tenido alguna- con un juez?, son algunas de las propuestas que puso sobre la mesa, sin especificar si formarían parte del sondeo.

Ayer, la morenista informó que la encuesta se realizaría este fin de semana y que los resultados estarían listos el próximo lunes, es decir, seis días después del anuncio.

"El día de hoy (ayer) estuvo aquí Mario Delgado. Ya se mandaron a hacer las encuestas, esperamos que el lunes esté el resultado de qué opina el pueblo de México a partir de una encuesta, cuál es su

opinión de jueces, Magistrados, Ministros y también de la elección directa", dijo.

Minutos antes, Delgado informó que el sondeo será cara a cara, tendrá representación nacional, será pagada por el partido y la llevarán a cabo dos de las encuestadoras que más se acercaron a los resultados electorales, además de la encuestadora de Morena.



Confirma que este fin de semana aplican encuestas

# Palomea Claudia elección de jueces

Critica que el CJF sea 'juez y parte' y que lo encabece presidenta de Corte

MARTHA MARTÍNEZ

Claudia Sheinbaum informó que este fin de semana se levantarán las encuestas para conocer la opinión del pueblo de México sobre la reforma del Poder Judicial (PJ), para que los resultados estén listos el próximo lunes.

Luego de que el Mandatario Andrés Manuel López Obrador advirtió ayer que la decisión de someter a jueces, magistrados y ministros a las urnas es inamovible, la Presidenta electa reiteró que ella

*Claudia Sheinbaum,  
Virtual Presidenta  
electa*

// Ya se mandaron a hacer las encuestas, esperamos que el lunes esté el resultado de qué opina el pueblo de México de jueces, magistrados, ministros y también de la elección directa".



¿QUÉ SE VOTARÍA?





también está a favor de que sean electos mediante voto directo.

“Mi opinión es que deben de elegirse, pero creo que también es importante que se haga este parlamento abierto. Y no es novedad, lo dije durante toda la campaña y acostumbramos mantener nuestras posiciones, pero también es importante que se conozca”, indicó.

No obstante, advirtió que eso no significa que la propuesta no deba ser sometida a discusión y que el pueblo conozca el contenido de la iniciativa.

En conferencia de prensa, detalló que dos empresas y la encuestadora de Morena realizarán los ejercicios este fin de semana, y los resultados estarán listos el próximo lunes.

“Ya se mandaron a hacer las encuestas, esperamos que el lunes esté el resultado de qué opina el pueblo de México; a partir de una encuesta cuál es su opinión de jueces, magistrados, ministros y también de la elección directa”, dijo.

Sheinbaum también confirmó que el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dará pormenores del debate sobre la iniciativa presidencial.

“El día de hoy (ayer), en la mañana, hablé con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, con Nacho Mier. Me comentó que ellos van a dar a conocer como se llevará a cabo este proceso”, adelantó.

Sobre la intención del

Consejo de la Judicatura Federal de participar la discusión de la reforma, Sheinbaum dijo que recibió la carta que ayer hicieron pública, y la enviará a los legisladores para que sean considerados.

“Una de las virtudes de la reforma es, justamente, que el Consejo de la Judicatura no sea juez y parte, porque es hoy la presidenta de la Corte quien es también presidenta del Consejo de la Judicatura”, cuestionó.

“Las sanciones son prácticamente administrativas las que se han hecho jueces, no por realmente evaluar el trabajo de fondo de un juez, una jueza, de un magistrado, de un ministro”.

#### OFRECE BAJAR DÉFICIT

Tras el pronunciamiento de la Asociación de Banqueros de México (ABM) de que la volatilidad del peso es transitoria, Sheinbaum reiteró que la economía es y seguirá siendo sólida.

Cómo ejemplo, afirmó que al 31 de mayo había 127 anuncios de inversión que suman 39 mil 157 millones de dólares.

Sheinbaum se comprometió a bajar el déficit en el Presupuesto de Egresos de 2025, aun cuando se incluyan nuevos programas sociales.

Informó que el costo de sus dos principales promesas de campaña en materia de política social será de 52 mil millones de pesos en el próximo ejercicio fiscal.

Detalló que el programa